

27 Abril, 2015

PAÍS: España PÁGINAS: 25

TARIFA: 2055 €

ÁREA: 382 CM² - 51%

FRECUENCIA: Semanal

E.G.M.:

O.J.D.: 21711

SECCIÓN: ENTORNO



El COF de Asturias aspira a implantar cribajes en diabetes, VIH e hipertensión



Presenta su nueva cartera de servicios en la que deshabituación tabáquica y SPD se suman a la dispensación de metadona. Ya los negocian con la Consejería

JOANNA GUILLÉN VALERA

joanna.guillen@correofarmaceutico.com

Deshabitación tabáquica y seguimiento a los mayores a través de los sistemas personalizados de dosificación (SPD) son los nuevos servicios que podrán implantar las farmacias comunitarias asturianas. Así lo anunciaron la semana pasada la presidenta y la vocal de Oficina de Farmacia del COF de Asturias, Belén González-Villamil e Inmaculada López González, en el acto de presentación de su cartera de servicios.

La cesación tabáquica y el uso de los SPD se suman así al programa de mantenimiento de metadona que llevan ofreciendo algunas farmacias asturianas desde 2009 en colaboración con la Consejería de Sanidad, que

es quien financia el programa. Como explica López González, "hemos seleccionado estos dos nuevos servicios porque creemos que son los que más pueden beneficiar a los pacientes". El SPD, informa, "tiene un largo recorrido en muchas comunidades con experiencias que han dado muy buenos resultados". Además, "ya hay muchas farmacias asturianas que lo hacen".

El COF formará y acreditará a todos aquellos farmacéuticos que no ofrezcan el servicio y que deseen aplicarlo en su farmacia o que ya lo hagan y quieran hacerlo de una forma homogénea, ya que el Colegio lo hará en base a unos protocolos consensuados. Según López González, es una forma de "ofrecer un servicio de calidad e igual en toda la comunidad".

La metadona, único servicio hasta ahora. En

2009, el Colegio de Fármacéuticos de Asturias en colaboración con la Consejería de Sanidad de la comunidad pusieron en marcha el Programa de Prestación Farmacéutica a Personas en Situación de Drogodependencia, a través de las farmacias. Éste era, hasta ahora, el único servicio que ofrecía el COF y en el que participan 35 farmacias asturianas que atienden en la actualidad a 116 pacientes, de los que 101 son hombres y 15 mujeres.

En cuanto a la deshabituación tabáquica, "donde hay menos experiencias en general", afirma, "el COF realizará en los próximos meses un curso de formación para enseñar a implantar este servicio y acreditar a los farmacéuticos que deseen ponerlo en marcha".

Sobre su concertación con la Consejería (como ya ocurre con el programa de metadona), la vocal explica a CF que "ya están trabajando en ello". Por el momento, la presidenta "ya los ha presentado al departamento correspondiente" desde donde ha señalado que "los estudiarán".

TRAER SERVICIOS YA PILOTADOS

Pero esto no es todo. Según informaron en la presentación, el COF también traba-



López González, vocal del COF de Asturias

jará en el desarrollo de otros programas de atención al paciente como la conciliación de la medicación o el cribado de enfermedades ocultas como el VIH, el cáncer de colon, la diabetes o la hipertensión, entre otros, para implantarlos en un futuro en las farmacias.

Sobre estos programas, López González explica que "desde el colegio no se hará ningún pilotaje previo por el momento". "Consideramos que ya hay pilotos realizados sobre estas experiencias en otras comunidades con protocolos establecidos y que han demostrado ser muy eficaces", afirma. Por ello, la idea del COF asturiano es "implantar lo que ya se hace en otras comunidades y funciona en lugar de hacer más pruebas".